

# CLARTÉS SUR NOTRE

# FO

(Supplément au N° de Clartés - 123-124)

A PROPOS DE PAQUES

## JE CROIS

## A LA RÉSURRECTION DE LA CHAIR

Constatation curieuse, un des éléments de base de notre Foi : la croyance en la Résurrection du corps à la fin des temps, ou plutôt, au début des temps nouveaux est probablement une des vérités les plus difficilement assimilables par l'ensemble des chrétiens.

### POURQUOI ?

Parce que, souvent, nous avons dissous, cette vérité « de base » dans une sorte de guimauve de « faux ciel » que l'on souhaite aimablement aux autres sans avoir grande envie d'y aller soi-même : de fait, si c'est pour « passer » une éternité dans une sorte de pensionnat céleste, avec une paire d'ailes dans le dos, une longue robe, avec comme seule occupation, des chants de cantiques vaguement sentimentaux, il faut reconnaître que le jeu ne vaut pas la chandelle... Comment a-t-on pu abimer, dégrader, souiller même si bassement, une des plus radieuses espérances de l'humanité ?...

Ajoutons même, ce qui est un comble, que pendant des siècles on a soi-disant promis aux peures gens un faux-paradis de bonheur frelaté pour leur faire oublier les injustices de la terre, et surtout pour les empêcher de revendiquer, justement, contre l'inégalité et l'exploitation dont ils étaient les victimes.

Faut-il que les hommes aient perdu jusqu'à la Foi même en la Résurrection et en la Vie Eternelle, la Vraie Vie...

### ET POURTANT

quand les apôtres, poussés impétueusement par l'ESPRIT, malgré leur terreur et leurs faiblesses, se mirent à prêcher JESUS, quelle preuve capitale apportèrent-ils sinon celle-là : JESUS est ressuscité, Nous l'avons vu de nos yeux... Nous aussi, Vous tous, vous ressuscitez.

La Résurrection nous fera déboucher dans la Vraie Vie Définitive...

### QU'EST-CE QUE LA RÉSURRECTION QUI NOUS EST PROMISE ?...

La Résurrection n'est pas autre chose que la VIE, la seule VIE pour laquelle l'homme a été conçu par DIEU et créé.

Au terme de toute la création, au sommet de cette longue évolution des formes vivantes imaginées par DIEU et qui se déploient sur des millénaires et des millénaires, devait se trouver, dans le plan de Dieu, la merveille terminale, la fleur merveilleuse qu'avait longuement préparée les racines, le tronc, les branches, les feuilles, le bourgeon. Cette fleur : c'était l'humanité, et son fruit c'était le bonheur.

Malheureusement, il y a eu, dans ce plan merveilleux un ha-

tus, un « trou », un gauchissement (prévu par DIEU, admis et permis par Lui, certes) provenant du jeu de la liberté des premiers hommes qui arrivèrent à la Vie de drame (ADAM et ÈVE) : ce plan de DIEU a été dévié, mais non arrêté, et c'est encore DIEU, Lui-même, qui a « redressé » ce qui avait été « détraqué » en venant Lui-Même (JESUS) rétablir (toujours en respectant le jeu de la Liberté humaine) opérer le redressement. (Sa Passion et Sa Résurrection).

Depuis la lère Pâques de l'Histoire, celle de l'An 33 à Jérusalem, nous, hommes d'après JESUS-CHRIST, nous avons l'humanité définitive ressuscitée) dont le prototype est justement JESUS-RESSUSCITÉ.

### LE MYSTÈRE DE LA MORT

La Mort a toujours été la grande angoisse de l'humanité : aussi loin que puisse remonter l'Histoire humaine dans le passé, quelles que soient les races, les nations, ou les civilisations, la mort reste le grand, le terrifiant problème posé aux hommes : bien plus, qui de nous ne sent combien la mort est, pourrait-on dire « contre nature » Chacun de nous se hérisse, chaque fois qu'il rencontre la mort, chez les siens, ou ses voisins ou amis : personne ne peut s'habituer à l'idée de la mort qui semble tout détruire à jamais.

Oui, on peut dire, à juste titre que dans l'humanité et il reste « contre-nature » : la mort n'existait pas dans l'humanité que DIEU avait prévue, c'est l'homme qui l'a introduit à ses dépens, lorsqu'il a infléchi, par le terrible et mystérieux « péché des origines », la destinée primitivement promise à l'humanité.

Qui de nous ne s'est pas révolté devant la tombe d'un parent bien-aimé, d'un ami chéri... qui de nous n'a promis des fidélités « jusque dans la mort », qui de nous n'espère secrètement, un impossible ou revoir, une impossible survie.

### IMPOSSIBLE . . . NON

Puisque la Résurrection est à proprement parler l'annonce de cette survie, ou ce qui est plus précis, de la vraie Vie désormais sans mort...

Mais, et c'est là que tout devient étrange, l'homme d'aujourd'hui ne croit plus, ou ne veut pas croire à cette Résurrection.

Parler de la Résurrection lors d'un enterrement laisse froid : l'homme inscrit sur ses tombes, froidement, ces paroles ou toute espérance est à jamais détruite.

### « Regrets éternels »

Et au moment où plus que tout, il aurait un impérieux besoin d'attendre la Résurrection, il se complait dans un désespoir sans bornes, dans un néant morne et sans issue.

Des hommes, même ont élevé toute une civilisation sur le rejet absolu et catégorique de toute « autre vie » : Seule compte la vie d'ici-bas, qu'il faut rendre la plus belle possible : en ce sens, nous sommes d'accord avec eux, mais pour qu'une vie terrestre soit « la plus belle possible », il faut qu'elle commence à être la meilleure possible, ici-bas, dans un monde où rien ne sera jamais parfait, parce que irrémédiablement « détraqué », afin qu'elle s'achève et s'épanouisse enfin, tout comme le fruit termine la promesse de la fleur.

### NE PAS CONFONDRE « RÉSURRECTION ET RÉSURRECTION »

Entendons-nous bien sur le sens des mots : quand nous parlons de la Résurrection de la Chair, nous envisageons celle qui fera de nous des « hommes nouveaux » des hommes définitivement rachetés, définitivement « complétés », remis dans leur vraie nature : Le prototype en est justement JESUS le soir de PAQUES qui est l'homme nouveau, à jamais libéré de la mort, un corps glorieux, parfait, qui ne connaîtra plus ni la douleur, ni

